
書面質詢
梁鴻細議員

有關承辦十五運會及殘特奧會工作的問題

粵港澳三方首次攜手承辦的第十五屆全國運動會和全國第十二屆殘疾人
運動會暨第九屆特殊奧林匹克運動會將分別於今年11月9日至21日及12
月8日至15日舉行。屆時，本澳將承辦乒乓球、三人籃球、男子18歲以下
組別五人籃球、女子成年組排球和空手道五個比賽項目，以及殘特奧會
的羽毛球比賽項目，需要籌備的工作眾多，包括涵蓋賽事組織、場地建
設、交通配套、志願者招募、宣傳推廣等方面。

本澳欲建「體育之城」，須緊緊抓住這個難得的發展機遇，加強與本地
企業、社團和機構之間的合作，以體育盛事為平台，鼓勵廣大居民踴躍
參與，展現澳門獨有的多元文化特色。同時，把握「全運會」的良機，
推出更多與全運會聯乘的文旅項目，為大眾帶來多元創新的休閒節目，
帶動社區盛事氣氛與經濟活力，藉此吸引各地運動愛好者及旅客來澳觀
賽及旅遊，展現「體育+」的社會與經濟效益。

對此，本人提出以下質詢：

1. 因應本澳現時公交承載力越趨負荷、輕軌營運狀況仍處於不斷完善的
階段，請問當局在交通調度及路面疏導上有何具體策略，以加強澳門賽
區承辦項目的主場館和場地在賽事舉行期間具穩定的交通配套和充足承
載力？此外，當局稱將藉著盛事的契機，在轄下的體育設施及各項體育
活動中融入全運會的元素，以營造「全民全運」的氛圍，請問現時具體
的進展如何？

2. 本澳承辦全運會是促進「體育之城」建設的良機，當局稱會持續透過
粵港澳合作機制，推動本澳「旅遊+」不同元素組合的進一步發展，請問
當局現時工作成效如何？另外，關於全運會的人力資源安排上，除了招
募義工外，將如何鼓動群眾支持工作，以提高居民對體藝事業的凝聚力？
並且，如何藉著盛事帶動現時「影視旅遊」潮流的協同發展？
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3. 根據粵港澳三地政府最新安排，「十五運」和「殘特奧會」賽事票務
銷售首次實現「一個平台，三地購票」的形式，請問當局如何具體安排
此售票形式的執行，達至公平原則，又能有效杜絕詐騙行徑？現時與粵
港兩地的溝通工作又為何？
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